

Entwicklung Deutschlands schlägt die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands allen antifaschistischen und demokratischen Parteien und Organisationen einen offenen Meinungs­austausch über den Weg zur Schaffung eines einigen demokratischen Deutschlands vor.

Es ist offenkundig, daß eine friedliche Zukunft und die demokratische Entwicklung in Deutschland noch nicht gesichert sind. Nur durch Bestrafung der Kriegs- und Naziverbrecher und anderer Militaristen und durch die Schaffung einer demokratischen Selbstverwaltung kann die politische Grundlage für die Einheit Deutschlands und eine bessere Zukunft unseres Volkes gesichert werden. Die Säuberung der Verwaltung und der Wirtschaftsorgane von Militaristen und aktiven Verfechtern der hitlerschen Kriegs- und Gewaltpolitik, die Enteignung der militaristischen Großgrundbesitzer und die Über­eignung der Betriebe der Kriegsverbrecher und aktiven Nazis an die Landesverwaltungen muß der nächste gemeinsame Schritt aller friedliebenden demokratischen Kräfte sein. Gleichzeitig mit dem gemeinsamen Kampf zur Vernichtung der Reste des Nazismus und Militarismus sollte beim Alliierten Kontrollrat die Genehmigung zur Bildung deutscher Zentralverwaltungen für ganz Deutschland erwirkt werden. Solche Zentralverwaltungen sind dringend notwendig, um vor allem zu einer einheitlichen Wirtschaftspolitik und Wirtschaftsplanung sowie zu einem Kriegsschädenausgleich, einer Ordnung der Finanzen und der Währung zu kommen, ohne die eine Überwindung der Folgen der nazistischen Kriegspolitik nicht möglich ist. Nur durch die gemeinsamen Anstrengungen der antifaschistisch-demokratischen Parteien, Gewerkschaften und anderen Organisationen zum Aufbau einer friedlichen Ordnung können wir uns das Vertrauen der anderen Völker wiedererwerben, zur Bildung einer gesamtdeutschen Regierung ermächtigt und die Aussicht erhalten, bei den künftigen Friedens­Verhandlungen gehört zu werden.

Erfüllt von der großen Verantwortung, die wir als Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, als die größte Partei in Deutschland, haben, schlagen wir allen antifaschistisch-demokratischen Kräften einen offenen Meinungs­austausch über folgende Grundrechte des deutschen Volkes vor:

1.

Deutschland ist eine unteilbare demokratische Republik. Das Gebiet der Republik besteht aus den Gebieten der deutschen Länder.